

Fecha 07.10.2010	Sección Dinero	Página 1-4
----------------------------	--------------------------	----------------------

EN FIRME

Inseguridad, freno a la infraestructura

En el anuncio de la realización del Primer Congreso de Infraestructura en México: crucial para la seguridad del presente... y el futuro, que se realizará del 27 al 29 de octubre en el DF, se dijo que la violencia está afectando la llegada de inversionistas.

CONGRESO NACIONAL

Debatirán la inseguridad en foro de infraestructura

También temas como las reformas y certeza jurídica

POR JOSÉ DE J. GUADARRAMA
Jose.guadarrama@nuevoexcelsior.com.mx

México ocupa un lugar geográfico central para ser un receptor natural de inversión en infraestructura. Sin embargo, la falta de una reforma fiscal que amplíe los recursos internos, la existencia de incertidumbre jurídica por el congelamiento de disposiciones legales en materia de Asociaciones Público Privadas, la limitada capacidad para la estructuración de proyectos y la imagen de inseguridad han complicado la posición de nuestra nación en la competencia global por el capital.

Así lo aseguraron diversos expertos durante una conferencia de prensa en la que se anunció la realización del Primer Congreso de Infraestructura en México: crucial para la seguridad del presente... y el futuro, que se desarrollará del 27 al 29 de octubre en la Ciudad de México.

Francisco Ibáñez Cortina, socio de servicios de asesoría financiera en infraestructura de PriceWaterhouseCoopers, observó que muchas entidades federativas y municipios presentan problemas de liquidez y de financiamiento flexible para sacar adelante muchos proyectos que requieren, pero que al mismo tiempo presentan limitaciones en su capacidad de endeudamiento y de sus recursos presupuestarios.

En tal sentido, dijo que urge una reforma fiscal que permita la liberación de mayores recursos, ya que si bien es cierto que mediante nuevos esquemas como los Proyectos de Prestación de Servicios (PPS), con menos dinero se pueden desarrollar más planes, a más largo plazo, muchas dependencias promotoras llegan a sus límites de gasto.

Por esa razón, insistió en la urgencia de una reforma fiscal.

Ariel Ramos, socio de White & Case, destacó que "no es suficiente con tener un Plan Nacional de Infraestructura, sino que se necesita que nuestras instituciones tengan el conocimiento técnico", y que los

legisladores estén a la altura para entender la necesidad de que se aprueben leyes que faciliten y den certidumbre a la inversión, como en el caso de las Asociaciones Público Privadas y los Proyectos de Prestación de Servicios.

Manifestó que el anterior es uno de los factores que propician los subejercicios, ya que el problema de origen es que muchos proyectos no están bien estructurados, lo que alarga los plazos y termina por consumir los recursos.

Agregó que este sin duda será uno de los temas de mayor debate durante el congreso.

Dijo que las instituciones financieras internacionales cuenta con un portafolio con montos de inversión autorizados por país, con límites hasta donde consideran que resulta sana la canalización de recursos, y que no es descartable que para México en alguno de los casos se haya llegado al límite.

Insistió que en México sí hay proyectos de gran beneficio social, que al mismo tiempo aseguran una importante tasa de retorno y de rendimiento para la inversión privada.



Página 1 de 2
\$ 25256.02
Tam: 459 cm2
GNAJERA

Continúa en siguiente hoja

Fecha 07.10.2010	Sección Dinero	Página 1-4
----------------------------	--------------------------	----------------------

Durante la conferencia también participaron José Carlos Arías, socio director global de Secured Assets Corporation Limited (SAYCO); Humberto Murrieta Romo, socio director de IBKAN Investment Bank; José Manuel Coello, coordinador de promoción de inversiones de Proméxico.

Cristina Rieder, organizadora del CONAIN, destacó que el congreso busca ser un gran espacio promotor y de enlace entre los inversionistas privados.



Juan Molinar, titular de la SCT, estará pendiente de los resultados de esta convención, con el fin de evaluar lo que están solicitando la iniciativa privada y los analistas.

3
DÍAS

durará el evento en la Ciudad de México, del 27 al 29 de octubre

2
FACTORES

se suman a la problemática: reformas y certidumbre jurídica

Foto: Archivo **Excélsior**